

IMPORTANCIA DE LA SALUD COMUNITARIA

INTRODUCCION.

En este ensayo se dará a conocer los puntos más importantes de los temas antes vistos, para poder tener una finalidad de retroalimentación y tener más claros cada punto y conceptos entendibles. Como sabemos la salud comunitaria es un derecho natural y social para cada uno de nosotros como individuo, que pueden ir muy de la mano de la atención primaria pues. Ya que La Atención Primaria de Salud (APS) ha sido considerada una estrategia efectiva para mejorar la salud de la población y reducir las inequidades en salud.

Sin olvidar nuestras acciones que tenemos como personal de salud.

DESARROLLO.

La salud comunitaria es un derecho natural y social, inherente al hombre (que el Estado y la sociedad deben garantizar), trascendiendo el concepto de cuidado del funcionamiento biológico individual, para introducirnos en la relación de los individuos entre sí y con el Estado, en su condición de integrantes/residentes de un lugar geográfico determinado (comunidad) capaces de actuar con autonomía, tomar decisiones, acceder a servicios de salud de buena calidad y ejercer el derecho a participar.

Pues la salud comunitaria mira a la población como sujetos (individuales y colectivos) generando su salud en el diario vivir y al mismo tiempo construyendo instituciones que apoyen la promoción de la salud, la prevención y la atención de los enfermos

La composición de un equipo de salud de atención primaria debe ajustarse a las características concretas del sistema y la comunidad que atiende. Por tanto, no existe un modelo universal válido para todos los lugares y contextos sociales.

El equipo de salud es el pilar fundamental de la organización del trabajo en el centro de salud. Es imprescindible reconocer el papel esencial de todos y cada uno de los actores en el desarrollo de las funciones y tareas propias de la APS, sin perder de vista que cada uno de ellos proviene de diferente disciplina.

En este sentido, el profesional más idóneo para desempeñarse en APS, resulta ser el Médico Generalista / de Familia , que basa su formación en un enfoque biopsico-social e interdisciplinario, que le permite articular con los restantes niveles de salud.

Se puede definir la atención primaria orientada a la comunidad (APOC) como "la práctica de la atención primaria con responsabilidad poblacional, orientada a la mejora de la salud de una comunidad definida, basada en la identificación de las necesidades de salud y las acciones de atención correspondientes, con la participación de la comunidad y con la coordinación de todos los servicios implicados en la salud.

La Atención Primaria constituye la puerta de entrada al sistema de salud; gracias a la accesibilidad a este primer escalón, los pacientes pueden ser atendidos por un médico en el mismo día en que le está sucediendo algo que afecte a su salud.

En los Centros de Salud se encuentran los Equipos de Atención Primaria que están constituidos por Médicos, Enfermeros, auxiliares de enfermería en algún caso y la unidad administrativa. Gracias a este equipo en las consultas de AP se resuelve más del 90% de la patología que llega a nuestra consulta, quedando un porcentaje muy pequeño que necesite de valoración a otro nivel.

CONCLUSIÓN.

la finalidad de este ensayo es tener una idea más clara de cada uno de los temas vistos para que pueda tener una mejor comprensión de una forma mas resumida y que sea entendible para el lector.